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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Westrich, Sissi     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Baum, Detlef Prof. Dr.     
Gillenberger, Markus     
Jursch, Renate     
Kilb, Markus     
Kowalczyk, Annette     
Krämer, Nicole     
Rexrodt, Dirk-Michael Dr.     
Schappert, Ingrid     
Schimpf, Karl-Heinz     
Schladt, Christoph     
Schütrumpf, Otto     
 
 
- Schriftführung 
 
Bermeitinger, Peter     
 
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Lohmann, Jörg     
Zorn, Horst     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Schönig, Hannsgeorg     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
 
Anträge 
 
7. Altersgerechtes Wohnen (SPD) 
 
10. Schutzmaßnahmen für Fußgänger (CDU) 
 
1. Wegebenennung "Dr.-Josef-Hofmann-Weg (CDU,SPD, Grüne, ÖDP) 
 
2. Fehlende Zuwegung zu Parkplätzen (CDU, SPD, Grüne, FDP, ÖDP) 
 
3. Straßenschäden Hindemithstr. (CDU) 
 
4. Einwohnerfragestunde 
 
 
Anfragen 
 
5. Familienzentrum (SPD) 
 
6. Verkehrssicherheit Schulzentrum (SPD) 
 
8. Auslastung Straßenbahnen zum Lerchenberg (FDP) 
 
9. Regelmäßiger Ausfall Mainzelbahn (CDU) 
 
11. Aufwertungen Einkaufszentrum Lerchenberg (CDU) 
 
12. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 12.1. Verkehrsmessung Lerchenberg und L 426/427 (CDU) 
 12.2. Sicherheit neue Wärmezähler (SPD) 
 12.3. Zugang ZDF Hindemithstr. (SPD) 
 
13. Sachstandsberichte 
 13.1. Sachstandsbericht zu Antrag 1194/2017, SPD, Ortsbeirat Mainz-Lerchenberg 
 13.2. Sachstandsbericht zu Antrag NR. 1251/2017 CDU, Ortsbeirat Mainz-

Lerchenberg 
 13.3. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1250/2017 CDU-Ortsbeiratsfraktion Mainz-

Lerchenberg; 
 13.4. Sachstandsbericht zu Antrag 1247/2017 FDP, Ortsbeirat Mainz-Lerchenberg 
 13.5. Sachstandsbericht zu Antrag 1193/2017 SPD Ortsbeirat Mainz-Lerchenberg 
 
14. Beschlussvorlagen 
 14.1. Projekt Soziale Stadt, Regionalfenster Mainz-Lerchenberg 
 
15. Mitteilungen und Verschiedenes 
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 15.1. Grünablagerungen 
 15.2. Schreiben des Dezernates V 
 
16. Stadtteilmittel 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
17. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
18. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Die Vorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Hinsichtlich der Tagesordnung beschließt man mit der erforderlichen Mehrheit die Aufnahme 
der TOP 10.3 - 5. Die bei den Anfragen einsortierten Anträge unter TOP 7 und 10 werden vor 
TOP 1 behandelt. 
  
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 
 
Anträge                                                     
 
 
Punkt 7 Altersgerechtes Wohnen (SPD) 

hier: Einrichtung einer Wohneinheit für eine Pflegewohngemeinschaft 
Vorlage: 1556/2017 

 
Prof. Baum begründet den Antrag, Herr Rexrodt macht darauf aufmerksam, dass auf jeden Fall 
ein Träger benötigt wird. 
 
Der Antrag wird einstimmig beschlossen und an die Verwaltung zur weiteren Veranlassung 
überwiesen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 10 Schutzmaßnahmen für Fußgänger (CDU) 

hier. Bereich Kinderspielplatz Brahmsweg/Hindemithstr. 
Vorlage: 1600/2017 

 
Herr Gillenberger begründet den Antrag. 
 
Die Vorsitzende teilt mit, dass von Eltern unterschiedliche Maßnahmen zur Sicherheit disku-
tiert werden. Sie regt an, dann auch bspw. die Verlagerung des Spielplatzausgangs in Richtung 
Brahmsweg in den Blick zu nehmen..  
 
Frau Krämer wendet sich gegen das Aufgeben von Parkplätzen, da diese eine natürliche Sperre 
bilden. Herr Schladt hält die Verlängerung der Grünphase auf 12 Sekunden noch nicht für aus-
reichend. 
 
Dem Vorschlag der Vorsitzenden, dieses Thema zusammen mit der Straßenverkehrsbehörde 
im Rahmen der Verkehrsbegehung vor Ort zu überprüfen, wird zugestimmt. 
 
Die Antwort des Dezernates V auf den fälschlicherweise als Anfrage eingereichten Antrag wird 
zur Kenntnis genommen, jedoch wird trotzdem um Vorlage eines Sachstandsberichtes gebe-
ten. 
 
Der Antrag wird einstimmig beschlossen und an die Verwaltung zur weiteren Veranlassung 
überwiesen.    
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 1 Wegebenennung "Dr.-Josef-Hofmann-Weg (CDU,SPD, Grüne, ÖDP) 

Vorlage: 1597/2017 
 
Herr Gillenberger begründet den Antrag. 
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Im Rahmen einer lebhaften Diskussion wird u. a. angesprochen, dass der vorgeschlagene Weg 
nicht geeignet sei und, ob man nicht die Nino-Erné-Straßen noch umbenennen könnte. 
 
Dem Antrag von Herrn Kilb, den Antrag zu vertagen, wird einstimmig zugestimmt.   
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 2 Fehlende Zuwegung zu Parkplätzen (CDU, SPD, Grüne, FDP, ÖDP) 

hier: Bereich Realschule plus 
Vorlage: 1598/2017 

 
Herr Gillenberger begründet den Antrag, der zu einem gemeinsamen Antrag aller Parteien wird. 
 
Der Antrag wird einstimmig beschlossen und zur weiteren Veranlassung an die Verwaltung 
überwiesen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 3 Straßenschäden Hindemithstr. (CDU) 

Vorlage: 1601/2017 
 
Herr Gillenberger begründet den Antrag und weist darauf hin, dass diese Schäden durch 
schwere Maschinen und LKW verursacht wurden, die im Rahmen der Mainzelbahnbaumaß-
nahmen eingesetzt wurden. Aber auch parkende MVG-Busse haben die Parkplätze beschädigt. 
 
Die Vorsitzende ergänzt, dass auch Schäden durch die Baumaßnahme KiTa verursacht wur-
den. Da diese mittlerweile beendet sind und der Hall-B-Abriß nicht unmittelbar bevorsteht, 
sollte  den anderen Reparaturmaßnahmen nichts mehr im Wege stehen.. 
 
Herr Schladt weist darauf hin, dass die Schäden nach dem Verursacherprinzip geregelt werden 
müssen. 
 
Der Antrag wird einstimmig beschlossen und zur weiteren Veranlassung an die Verwaltung 
überwiesen. 
 
 
  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 4 Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Fragen gestellt.  
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Anfragen                                                     
 
 
Punkt 5 Familienzentrum (SPD) 

Vorlage: 1554/2017 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates IV vom 15.11.17.  
 
Frau Krämer bittet, die Telefonnummer und den Namen des Ansprechpartners dem Ortsbeirat 
und der Öffentlichkeit mitzuteilen. 
  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 6 Verkehrssicherheit Schulzentrum (SPD) 

Vorlage: 1555/2017 
 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates IV vom 14.11.17. 
 
Prof. Baum bittet um alternative Vorschläge zur Lösung der Problematik, wenn die Lotsen nicht 
realisiert werden können.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 8 Auslastung Straßenbahnen zum Lerchenberg (FDP) 

Vorlage: 1586/2017 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 15.11.17.   
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 9 Regelmäßiger Ausfall Mainzelbahn (CDU) 

Vorlage: 1599/2017 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 14.11.17.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 11 Aufwertungen Einkaufszentrum Lerchenberg (CDU) 

Vorlage: 1602/2017 
 
Die Vorsitzende teilt mit, dass die Antwort schnellstmöglich nachgereicht wird.  



   8 

                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12.1 Verkehrsmessung Lerchenberg und L 426/427 (CDU) 

Vorlage: 1243/2017 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 18.09.17.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 12.2 Sicherheit neue Wärmezähler (SPD) 

Vorlage: 1196/2017 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 26.09.17. 
 
Frau Krämer fragt nach, wie verhindert werden kann, dass auf keinen Fall von Unbefugten die 
Geräte von außen ausgelesen werden können.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12.3 Zugang ZDF Hindemithstr. (SPD) 

hier: Planungsstand Umbau 
Vorlage: 1198/2017 

 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 18.09.17.  
  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 13 Sachstandsberichte 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 13.1 Sachstandsbericht zu Antrag 1194/2017, SPD, Ortsbeirat Mainz-

Lerchenberg 
hier: Schrammbord Hermann-Hesse-Straße 
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Vorlage: 1416/2017 
 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 09.10.17, AZ 67 67 00 66 
LER.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 13.2 Sachstandsbericht zu Antrag NR. 1251/2017 CDU, Ortsbeirat Mainz-

Lerchenberg 
hier: Schließung Müllgaragen 
Vorlage: 1535/2017 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 06.11.17, AZ 70 70 00 66 
LER. 
 
Herr Kilb teilt mit, dass das Tor nach Leerung der Tonnen nach wie vor offen steht.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 13.3 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1250/2017 CDU-Ortsbeiratsfraktion Mainz-

Lerchenberg; 
hier: Zebrastreifen; Essenheimer-/Panzerstraße 
Vorlage: 1474/2017 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 10.11.17, AZ 61 68. 
 
Her Kilb weist darauf hin, dass der Sachstandsbericht nicht auf die im Antrag angesprochene 
Örtlichkeit eingeht und bittet um einen erneuten Sachstandsbericht.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 13.4 Sachstandsbericht zu Antrag 1247/2017 FDP, Ortsbeirat Mainz-Lerchenberg; 

hier: Indirekte Übergabestation 
Vorlage: 1615/2017 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 15.11.17.    
  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 13.5 Sachstandsbericht zu Antrag 1193/2017 SPD Ortsbeirat Mainz-Lerchenberg; 

hier: Preisgestaltung Fernwärme-Systemtrennung 
Vorlage: 1617/2017 
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Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 15.11.17.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 14 Beschlussvorlagen 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 14.1 Projekt Soziale Stadt, Regionalfenster Mainz-Lerchenberg 

Maßnahme Stadtteilpark, Aufwertung des Areals am Regenrückhaltebecken 
hier: Zustimmung zur Planung und Vorgehensweise sowie Bereitstellung von 
zusätzlichen Haushaltsmitteln 
Vorlage: 1118/2017/1 

 
Der Ortsbeirat stimmt der Vorlage einstimmig zu.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 15 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 15.1 Grünablagerungen 
 
Her Gillenberger bittet die Verwaltung die Ablagerung von Grünabfällen am FGÜ Hebbel-/ Fon-
tanestraße zu unterbinden, da diese eine erhebliche Gefahrenquelle für Querende darstellen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 15.2 Schreiben des Dezernates V 
 
Die Vorsitzende verliest ein Schreiben des Dezernates V bzgl. von in der Sitzung am 14.09.17 
gemachten Äußerungen.  
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Punkt 16 Stadtteilmittel 
 
Alle Mittel sind bereits ausgegeben.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
 
 
Ende der Sitzung: 20:30 Uhr 
 
 
 
 
gez. Westrich                                                              gez. Bermeitinger 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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